

LA SANCTIFICATION D'ESAÏE

[Texte de Bible](#): Esaïe 6:1-13

LEÇON 350 COURS DES JEUNES

VERSET DE MEMOIRE: "C'est pour cela que Jésus aussi, afin de sanctifier le peuple par son propre sang, a souffert hors de la porte" (Hébreux 13:12).

[Texte de Bible –
French Louis Segond](#)

Esaïe 6:1-13

¹ L'année de la mort du roi Ozias, je vis le Seigneur assis sur un trône très élevé, et les pans de sa robe remplissaient le temple.

² Des séraphins se tenaient au-dessus de lui; ils avaient chacun six ailes; deux dont ils se couvraient la face, deux dont ils se couvraient les pieds, et deux dont ils se servaient pour voler.

³ Ils criaient l'un à l'autre, et disaient: Saint, saint, saint est l'Eternel des armées! toute la terre est pleine de sa gloire!

⁴ Les portes furent ébranlées dans leurs fondements par la voix qui retentissait, et la maison se remplit de fumée.

⁵ Alors je dis: Malheur à moi! je suis perdu, car je suis un homme dont les lèvres sont impures, j'habite au milieu d'un peuple dont les lèvres sont impures, et mes yeux ont vu le Roi, l'Eternel des armées.

⁶ Mais l'un des séraphins vola vers moi, tenant à la main une pierre ardente, qu'il avait prise sur l'autel avec des pincettes.

⁷ Il en toucha ma bouche, et dit: Ceci a touché tes lèvres; ton iniquité est enlevée, et ton péché est expié.

⁸ J'entendis la voix du Seigneur, disant: Qui enverrai-je, et qui marchera pour nous? Je répondis: Me voici, envoie-moi.

⁹ Il dit alors: Va, et dis à ce peuple: Vous entendrez, et vous ne comprendrez point; Vous verrez, et vous ne saisissez point.

¹⁰ Rends insensible le cœur de ce peuple, Endurcis ses oreilles, et

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

Le Travail D'Esaïe

Dieu avait beaucoup de travail pour Esaïe. Dieu l'avait appelé pour avertir les Enfants d'Israël du jugement qui viendrait sur eux pour leurs péchés; et aussi pour leur parler de Jésus, le Messie, qui viendrait délivrer ce qui était laissé de la maison d'Israël. Non seulement Esaïe avait à parler au sujet de la première venue de Jésus, comme il fit quand il écrivit: "Car un enfant nous est né, un fils nous est donné, et la domination reposera sur son épaule; on l'appellera Admirable, Conseiller, Dieu Puissant, Père Eternel, Prince de la paix", mais il a aussi parlé au sujet du temps où Jésus régnera sur cette terre pendant le Millénium. "Le désert et le pays aride se réjouiront; la solitude s'égaiera, et fleurira comme un narcisse" (Esaïe 35:1). "Réjouissez-vous plutôt et soyez à toujours dans l'allégresse, à cause de ce que je vais créer; car je vais créer Jérusalem pour l'allégresse, et son peuple pour la joie... On n'y entendra plus le bruit des pleurs et le bruit des cris" (Esaïe 65:18, 19).

La Préparation Pour Le Travail

Avant qu'Esaïe fût en mesure d'affronter le peuple avec toutes ces grandes prophéties, son propre cœur devrait être préparé. Bien sûr, Esaïe était sauvé avant qu'il ne commençât à prophétiser. Dans cet état de justification, il avait déjà proféré d'admirables prophéties et avait prêché aux Israélites. Mais pour la plus grande tâche qui devait être encore faite, Esaïe avait besoin d'une expérience plus profonde – la sanctification.

Esaïe avait commencé sa carrière prophétique pendant le règne du roi Ozias. Ce roi avait été fidèle pendant plusieurs années; mais vers la fin de son règne, il désobéit à Dieu, et il devint lépreux. Nous avons appris qu'habituellement, quand un roi péchait, la plupart des gens de son royaume suivait son exemple. Ainsi, nous savons que dans l'année où le roi Ozias mourut, la moralité des Enfants d'Israël était basse.

Prier Pour Israël

Esaïe alla au Temple pour prier. Sûrement, ces Enfants d'Israël ont besoin de beaucoup de prières. Ô Dieu, aide Israël à se repentir! Sois miséricordieux, Seigneur!

Comme il priait, la gloire de Dieu descendit sur lui et il eut une vision du Seigneur assis sur un Trône, grand et élevé, et le pan de sa robe remplit le Temple.

Quand nous portons fidèlement le fardeau de prière pour d'autres ou pour l'œuvre du Seigneur, Dieu nous rapproche souvent de Lui, et nous avons un peu de Sa gloire. Nous jouissons d'une étroite communion avec Lui pendant que nous travaillons pour Lui.

Pense à ce qu'Esaïe aurait manqué, s'il avait dit que tous les Enfants d'Israël étaient excievement méchants, et à quoi servirait-il de prier pour eux. S'ils ne désiraient pas être sauvés, pourquoi se ferait-il de la peine pour cela? S'il avait pareille pensée, il ne serait pas allé dans le Temple pour prier et il n'aurait jamais vu la gloire de Dieu.

Quelle que soit la dureté du cœur des gens, c'est le devoir du

bouche-lui les yeux, Pour qu'il ne voie point de ses yeux, n'entende point de ses oreilles, Ne comprenne point de son cœur, Ne se convertisse point et ne soit point guéri.

¹¹ Je dis: Jusqu'à quand, Seigneur? Et il répondit: Jusqu'à ce que les villes soient dévastées Et privées d'habitants; Jusqu'à ce qu'il n'y ait personne dans les maisons, Et que le pays soit ravagé par la solitude;

¹² Jusqu'à ce que l'Éternel ait éloigné les hommes, Et que le pays devienne un immense désert,

¹³ Et s'il y reste encore un dixième des habitants, Ils seront à leur tour anéantis. Mais, comme le térébinthe et le chêne Conservent leur tronc quand ils sont abattus, Une sainte postérité renaîtra de ce peuple.

Chrétien de prier sincèrement Dieu pour leur salut, et d'avoir la puissance de Dieu à tel point que le pécheur le reconnaisse. Des gens ont quelque fois, par la prière, suscité des réveils en des endroits où on avait presque perdu tout espoir que quelqu'un pouvait y être sauvé.

"Sois fort!

Ne dis pas: les jours sont mauvais. A qui la faute?

Et te croiser les bras et accepter – Quelle honte!

Tiens tête, parle bravement, au nom de Dieu".

La Gloire De Dieu

Esaïe eut non seulement la vision du Seigneur, mais il vit aussi des séraphins debout au-dessus du Trône de Dieu. Ils étaient des créatures qu'Esaïe n'avait jamais vues auparavant. Chacun avait six ailes. Ils se couvraient leurs faces avec deux ailes. Ils étaient conscients de la sainteté de Dieu et ne pouvaient se considérer dignes de Le regarder en face.

Quand nous commençons à sentir la sainteté du Seigneur, nous sentons combien indignes nous sommes à être appelés ses amis ou frères (Hébreux 2:11). "Qu'est-ce que l'homme, pour que tu te souviennes de lui? Et le fils de l'homme pour que tu prennes garde à lui?" (Psaume 8:4). Quand nous sommes dans la maison de Dieu, nous ne devons pas oublier de nous conduire de manière à ne pas Le déshonorer.

Avec deux des ailes, les séraphins se couvraient leurs pieds. Avec les deux autres ailes, ils volaient rapidement pour exécuter l'ordre de Dieu.

Comme ces séraphins voltigeaient autour du trône de Dieu, ils criaient l'un à l'autre, "Saint, saint, saint est l'Éternel des armées! Toute la terre est pleine de sa gloire". Si seulement les hommes pouvaient louer le Seigneur, ils sentiraient la gloire qui est présente partout. Sa présence est sur toute la terre, et n'importe où les hommes désirent prier, Il sera là pour répondre. Dieu désire que l'homme Le loue. Toutes les créatures célestes glorifient Dieu.

Comme les séraphins chantaient, la gloire de Dieu remplit le Temple comme la fumée. Tous les poteaux du Temple furent ébranlés par la puissance qui y était. Peux-tu t'imaginer comment Esaïe se sentit, quand il vit toute cette gloire et cette puissance? Sûrement, il ne se sentit pas digne. Et la nation d'Israël était si coupable en ce moment! Pourquoi Dieu se manifesterait-Il à eux dans une telle gloire? Esaïe sentit le besoin d'avoir davantage de pureté dans son propre cœur. Humblement, il implora Dieu de l'aider.

Quand nous reconnaissons notre besoin d'être aidés par Dieu; c'est alors qu'Il peut nous aider. Quand nous venons humblement à Lui, Il entend notre cri et répond.

La Pureté Du Cœur

Comme Esaïe priait, l'un des séraphins prit un charbon ardent sur l'autel, et vola vers Esaïe, en toucha ses lèvres tout en disant: "Ceci a touché tes lèvres; ton iniquité est enlevée, et ton péché est expié".

Les péchés d'Esaïe, les mauvaises choses qu'il avait faites, avaient été pardonnées quand il était sauvé. Mais la nature du péché dont on parle habituellement dans la Bible au singulier (péché), était toujours là. Il avait besoin d'être sanctifié. La sanctification purifie, ou nettoie le cœur.

Quand David avait péché, il pria que ses transgressions fussent effacées. En d'autres termes: "Pardonne les péchés que j'ai commis". Après il ajouta: "Lave-moi complètement de mon iniquité, et purifie-moi de mon péché" (Psaume 51:3, 4). Ceci se référait à la

sanctification, la pureté du cœur.

Esaïe avait entendu le séraphin chanter au sujet de la sainteté de Dieu. S'il devait adorer Dieu d'une manière acceptable, il devait être saint également. Un autre nom de la sanctification est la sainteté.

Dieu dit, "Soyez saints, car je suis saint" (1 Pierre 1:16). Dieu s'attend à ce que nous soyons saints dans cette vie. Il fit un serment à Abraham: "De nous permettre, après que nous serions délivrés de la main de nos ennemis, de le servir sans crainte, en marchant devant lui dans la sainteté et dans la justice **tous les jours de notre vie**" (Luc 1:73-75). La mort ne sanctifie pas.

La Présence De La Trinité

Remarquons que la Sainte Trinité prend part dans cette scène. Les séraphins criaient: "Saint, saint, saint", louant le Père, le Fils et le Saint-Esprit. Quand le Seigneur parla, Il dit: "Qui enverrai-Je?", ensuite, Il ajouta: "et qui marchera pour nous?" Il y avait plus d'une personne présente.

Certains diront que Jésus n'a jamais existé, jusqu'à ce qu'Il naquît à Bethléhem. Mais l'Apôtre Jean, quand il parla de cette expérience d'Esaïe dans le Temple, dit que Jésus était là. Jean parla des miracles que Jésus faisait pendant son temps sur terre, et il dit que les gens ne crurent point en Lui, pas plus que le peuple n'avait cru aux paroles d'Esaïe plusieurs centaines d'années auparavant. Esaïe avait dit: "Il a aveuglé leurs yeux; et il a endurci leur cœur, de peur qu'ils ne voient des yeux, qu'ils ne comprennent du cœur, qu'ils ne se convertissent, et que je ne les guérisse" (Jean 12:40). Jean avait dit: "Esaïe dit ces choses, lorsqu'il vit sa gloire, et qu'il parla de lui (Jésus)" (Jean 12:41). Ainsi, l'Esprit avait révélé à Jean que Jésus avait été dans le Temple quand Esaïe était sanctifié, des centaines d'années avant la naissance de Jésus à Bethléhem.

Répondant A L'Appel

C'était une glorieuse expérience pour Esaïe d'être si spécialement honoré de Dieu; mais il n'allait pas recevoir toute cette gloire et cette bénédiction pour lui-même. Ceci lui était donné pour avoir la force et la sagesse de parler du Seigneur à Israël qui avait récidivé. Aussitôt que la bénédiction lui parvint, il entendit la voix du Seigneur disant: "Qui enverrai-je, et qui marchera pour nous?". Il répondit immédiatement, "Me voici, envoie-moi". Il se sentait toujours indigne, mais s'il y avait du travail à faire, il le ferait.

Ce ne serait pas aisé. Les gens n'écouteront pas Esaïe. Il sentirait souvent que sa prédication était vaine. Mais Dieu lui avait dit d'aller, et il était obéissant. Les gens, à cause de leur désir pour le péché, seraient incapables de voir la moindre beauté dans l'Évangile. Ils ne seraient pas capables d'entendre la joyeuse nouvelle du salut. Ils durciront leurs cœurs, si bien que l'Esprit de Dieu ne pourrait y entrer. Mais Esaïe doit toujours prêcher.

Pendant Combien De Temps?

Esaïe sut que ce serait une charge, et il demanda: "Combien de temps?". Pendant combien de temps, Israël aurait-il à souffrir pour ses péchés? Pendant combien de temps rejetteraient-ils le message de Dieu? Les Juifs ont souffert pendant plusieurs centaines d'années depuis ce jour, et ils continuent de demander: "Combien de temps?" Pendant combien de temps, sera-ce jusqu'à ce qu'ils reconnaissent leur Messie et qu'Il vienne leur apporter la délivrance?

Les Juifs étaient dispersés loin de la terre de Palestine après qu'ils avaient crucifié Jésus. La pluie cessa de tomber sur leur terre, ainsi il y avait peu de nourriture. Les maisons sont tombées dans le délabrement, tout comme Esaïe l'avait prophétisé.

"Et s'il y reste encore un dixième des habitants", Esaïe dit que

certain revieraient. Jésus dit: "Jérusalem sera foulée aux pieds par les nations, jusqu'à ce que les temps des nations soient accomplis" (Luc 21:24).

Le temps des Gentils est presque à son terme. La pluie tombe de nouveau sur la Palestine, et les Juifs viennent de toutes les parties du monde pour habiter de nouveau la Terre Sainte. La Parole de Dieu est en train de s'accomplir.

QUESTIONS

1. Nomme quelques-unes des belles choses qu'Ésaïe prédit.
2. De quelle préparation le cœur d'Ésaïe avait besoin avant son grand travail?
3. Où était Ésaïe quand il eut la vision?
4. Qu'avait vu Ésaïe?
5. Comment se sentit-il, quand il vit toute cette gloire?
6. Que fit le séraphin à Ésaïe? Et que dit-il?
7. Quelle autre mot désigne la sanctification?
8. Comment savons-nous que nous pouvons être saints dans cette vie?
9. Comment savons-nous que Jésus était dans le Temple à ce moment, avant qu'Il ne soit né à Bethléhem?